
令和６年度第１回中津川市公共交通会議 議事要旨 

 

日 時  令和６年６月１２日（水）１３：３０～１５：３０ 

場 所  中津川市役所４階 大会議室 

出席者  委員２５名（うち代理出席９名）、事務局４名、随行者３名 

 

■開会 

■会長あいさつ（今井副市長） 

■意見交換 

■報告 

報告１ カーシェアリングの実証実験について（観光課） 

・報告１について説明（観光課） 

【質疑・意見等】 

〇福本委員（学識経験者） 

・何を目指してやるのか。2駅前にはレンタカーもあり、あえてこの事業をやる理由は何か。 

 

報告２ 秋季シャトルバス運行及びフリーパスの造成について（観光課） 

・報告２について説明（観光課） 

【質疑・意見等】 

〇福本委員（学識経験者） 

・下呂と中津川を観光客のために強化するのは、その通りだと思う。しかし、外国人観光客

を相手に「事前予約」というのは、どのように広報するのか。 

・やるならしっかり 1 年間等の期間でやり、結果を分析してその先どうやるのかを検討しな

ければならない。 

 

報告３ 付知地区における自動運転実証実験について（次世代交通研究室） 

・報告３について説明（次世代交通研究室） 

【質疑・意見等】 

〇黒田委員（岐阜運輸支局） 

・実験 2（付知駆けつけバス（デマンド便））は R5年度と何が変わっているのか。 

・実証実験を行ってゆくゆくはどうするのか。デマンド運行については、実証実験後の本格

導入を決めているのか。 

 

○次世代交通研究室 

・R5 年度はドア to ドアで実施していた。今年度は既存のコミュニティバスのバス停を活用

した運行を計画している。 

・R5年度のアンケートの中で、現在のコミュニティバスの形よりは、ドア toドアのデマンド

の方が利用しやすいというご意見もいただいている。予約アプリを活用しながら、「利用し

やすい移動手段である」ということを周知し、デマンド便の利用を促したい。 

 

 



○事務局（定住推進課） 

・デマンドありきでは考えていない。地域にあった運行方法があるので、それぞれの地域で

相談しながら適正な運行をしていきたい。 

 

○田中委員（近鉄東美タクシー(株)） 

・ゆくゆくは本格運用を目指して無料ということであれば、有料の方がいい。「無料で使う人」

と「有料で使う人」では層が変わってくる。 

 

報告４ 令和５年度事業報告（定住推進課） 

・報告４について説明（事務局） 

【質疑・意見等】 

〇福本委員（学識経験者） 

・コミュニティバスの無料乗車券は良い取り組み。実際の利用に繋がっているか等を検証し、

改善の必要があれば改善していく等取り組んでもらいたい。 

 

○今井委員（公共事業者（(株)サカガワ）） 

・タクシー事業者では身障者、高齢者、免許返納者に対して独自で割引制度を設けている。

実際は、割引部分が大きく、収入も減っている中では事業的に大変である。割引制度につ

いて、市や警察との連携ができるのではないかと思う。 

 

〇福本委員（学識経験者） 

・一般の定期割引等については、営業サービスの話なのでいいと思うが、子どもや身障者に

対する割引等は社会的に負担するようなものではないかと思う。地域の移動を支えるとい

うことについては、行政で責任を持つべき。 

 

報告５ ２０２３（令和５年）年度評価指標に対する実績について（定住推進課） 

・報告５について説明（事務局） 

【質疑・意見等】 

〇福本委員（学識経験者） 

・指標は達成しているが、事業者から「事業が厳しい」という意見が多く上がっている。市の

交通政策としての目標と、事業者が事業継続できる環境にギャップがある。 

・交通サービスを安定的に考えるためには、事業者にお任せして市が支援するという今のや

り方では難しい。別のやり方を考える時代に突入している。交通事業者が厳しい状況にど

う対応するのか、考えていく必要がある。 

 

報告６ 令和５年度地域公共交通確保維持改善事業の二次評価等について（定住推進課） 

・報告６について説明（事務局） 

【質疑・意見等】 

○玉木委員（岐阜県公共交通課） 

・落合地区のコミュニティバス路線再編について、地域と審議してきたとのことだが、どう

いった形で審議してきたのか。 



○事務局（定住推進課） 

・議題 1-1の資料に基づき説明。 

 

報告７ 令和６年度事業計画（案）（定住推進課） 

・報告７について説明（事務局） 

【質疑・意見等】 

〇福本委員（学識経験者） 

・おでかけレパートリーはいい取り組みだと思う。誰にでもという PRの仕方ではなく、ター

ゲットを明確に絞った方がいい。 

 

■議題 

議題１ 落合地区コミュニティバスの再編について 

・議題１について説明（事務局） 

【質疑・意見等】 

○久保委員（中津川市区長会連合会（落合地区区長会長）から経緯の補足。 

【採決】 承認 

 

議題２ 生活交通確保維持改善計画について（中津川市） 

・議題２について説明（事務局） 

【質疑・意見等】 なし 

【採決】 承認 

 

■議事終了 

 

■その他 

（１）中津川市ひと・まちテラスでの交通 PRについて 

・事務局から説明 

【質疑・意見等】なし 

 

（２）中津川市総合計画審議会委員について 

・政策推進課から説明 

【質疑・意見等】なし 

 

■閉会 


